

NOTA DE PRENSA

Mañana se celebra la Conferencia Sectorial de Derechos Sociales y Agenda 2030, a la que están convocadas todas las CCAA

El PP denuncia el "dramático deterioro" de los indicadores de desarrollo sostenible con un Gobierno que usa la demagogia para esconder "su pésima gestión"

- Los ODS sobre pobreza, calidad de vida, vivienda, Justicia o empleo demuestran la "involución" que ha sufrido España en los últimos años
- Paloma Martín afirma que el Ejecutivo de Pedro Sánchez se ha convertido en el que "más pobreza y desigualdad" ha generado entre los españoles

05 de marzo de 2024.- El PP ha denunciado el "dramático deterioro" que está sufriendo España en los indicadores más significativos de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de la Agenda 2030 de la ONU y ha culpado al Gobierno de llevar a cabo una "pésima gestión" con el resultado de más pobreza, mayor dificultad de acceso a la vivienda y, en definitiva, peor calidad de vida de los españoles. Así lo expondrán mañana las CCAA donde gobierna el partido en la Conferencia Sectorial, convocada por el ministro de Derechos Sociales, Consumo y Agenda 2030, Pablo Bustinduy.

La vicesecretaria de Desarrollo Sostenible del PP, Paloma Martín, no entiende cómo el Ejecutivo presume de unos resultados "tan nefastos". "Este Gobierno que se presentaba como el más progresista y social de la historia se ha convertido en el que más pobreza y desigualdad ha generado entre los españoles", ha señalado.

El deterioro de los ODS se demuestra en áreas clave y que afectan de forma transversal al conjunto de los españoles. Pobreza, calidad de vida, brecha salarial entre hombres y mujeres, dificultad de acceso a la vivienda o corrupción institucional, entre otros, son parámetros clave para la ONU y en los que España "suspende de forma escandalosa", ha hecho balance Martín.

En este contexto, la vicesecretaria de Desarrollo Sostenible del PP añade que las comunidades donde gobierna el PP seguirán aplicando "todas las medidas de contención disponibles" para mitigar los efectos de la gestión de Pedro Sánchez.



NOTA DE PRENSA

INDICADORES PÉSIMOS

El análisis del PP concluye que España en los últimos años registra unos resultados "muy negativos" a aspectos fundamentales de los ODS de la ONU. Estos objetivos hacen referencia a la pobreza, la promoción del bienestar en todas las edades, la igualdad de géneros o promover el crecimiento y el empleo digno, entre otros.

Población en riesgo de pobreza. ODS 1. La semana pasada, el INE, publicó su encuesta anual de condiciones de vida en España. El resultado es un mayor porcentaje de españoles en riesgo de pobreza o exclusión social. Concretamente, el 26,5% del total de la población, más de 12 millones y medio de personas. En este apartado, el indicador correspondiente a "carencia material y social severa" ha crecido hasta un 8,9% de la población, casi el doble desde 2019, lo que supone más de 4,2 millones de personas con dificultades.

<u>Pobreza infantil. ODS 1 y 2.</u> Según UNICEF, España es el país de la Unión Europea con la tasa de pobreza infantil más alta, con un 27,8%. Unos 2,5 millones de niños españoles, casi 1 de cada 3, están en situación de pobreza o en riesgo de caer en ella.

<u>Ingreso Mínimo Vital. ODS 1</u>. Solo 376.073 familias reciben en España el Ingreso Mínimo Vital (IMV), un 44% de las 850.000 a las que se dirigía cuando se aprobó la prestación en 2020, según la nueva estadística que ha publicado recientemente la Seguridad Social.

<u>Pobreza energética. ODS 1.</u> Según el informe de Indicadores de Pobreza Energética en España 2022, de la Cátedra de Energía y Pobreza de la Universidad Pontificia de Comillas-ICAI, un total de 4,4 millones de personas sufre retraso en el pago de la factura de la luz y 8 millones de personas están en situación de pobreza energética, 3 millones más que en 2020

INE Calidad de Vida. ODS 3 y 8. Según el INE, la calidad de vida lleva descendiendo en España desde su mejor indicador en 2019, con 101,91 puntos hasta los 101,43 en 2022. España no alcanzaba niveles tan bajos de calidad de vida desde antes de 2018, y esto es debido a factores como: la gobernanza y derechos básicos, experiencia general de la vida, ocio y relaciones sociales, seguridad física y personal, y entorno y medioambiente.



NOTA DE PRENSA

<u>Dificultad de acceso a la vivienda. ODS 1 y 8.</u> En España, la edad de emancipación es de 30,3 años, según Eurostat. Esto nos sitúa como el cuarto país de la Unión Europea en el que los jóvenes abandonan el hogar familiar más tarde. Según el último informe del Observatorio de Emancipación, que elabora el Ministerio de Juventud e Infancia, el alquiler medio de los portales inmobiliarios se cifra en 944 euros al mes, el 93,9 % del salario mediano neto mensual de una persona joven asalariada. Y el precio medio de una habitación asciende a 375 euros, 50 euros más que en el primer trimestre del año anterior. O lo que es lo mismo: el 37,3 % del salario mediano de una persona joven.

<u>Empleo. ODS 8.</u> Casi 8 de cada 10 contratos firmados en el mes de febrero son indefinidos a tiempo parcial, fijos discontinuos o temporales. Se han incrementado los despidos de los contratos indefinidos en periodo de prueba. Somos líderes en paro general (11,6%), paro femenino (13,2%) y juvenil (28,6%) en Europa, con datos de enero. El paro joven se ha incrementado en el mes de febrero 6.601 personas (Datos oficiales del Ministerio de Trabajo).

Brecha salarial. ODS 5. Según los últimos resultados del INE en 2021, el salario anual más frecuente de las mujeres representa el 74,3% del de los hombres, o lo que es lo mismo, las mujeres están un 25,7% por debajo. De acuerdo con los criterios de Eurostat, en la jornada a tiempo parcial existe una diferencia de un 22,7% de sueldo en los hombres por encima de las mujeres, situándonos a la cola de Europa. Además, el Gobierno ha ignorado el informe que ha elaborado la Central Sindical Independiente y de Funcionarios (CSIF), que recoge que en los últimos datos de la Agencia Tributaria correspondientes a 2022, se demuestra cómo por primera vez desde 2017 ha aumentado la brecha salarial alcanzando un 20% de diferencia.

<u>Justicia. ODS 16.</u> La Fiscalía Europea ha iniciado una investigación por los supuestos de prevaricación, malversación y tráfico de influencias en las actuaciones de los gobiernos de Canarias y de Baleares que presidían el hoy ministro Ángel Víctor Torres y la actual presidenta del Congreso, Francina Armengol.